

Requalification de la piste d'athlétisme et du plateau sportif sur le site Rancel

Encouragée par l'obtention du label Terre de Jeux, la commune d'Uzès poursuit sa politique d'amélioration des équipements sportifs en offrant des installations neuves sur le site Rancel.

Publié le 22 juin 2023



Requalification de la piste d'athlétisme et du plateau sportif sur le site Rancel



Encouragée par l'obtention du label Terre de Jeux, la commune d'Uzès poursuit sa politique d'amélioration des équipements sportifs en offrant des installations neuves sur le site Rancel. Après la création d'un **skatepark** de grande envergure en 2021, **le plateau sportif et la piste d'athlétisme attenants sont complètement repensés**. Environ 1200 lycéens de Gide, 700 collégiens du Redouinet, et près de 400 adhérents <https://www.uzes.fr/actualites/requalification-de-la-piste-dathletisme-et-du-plateau-sportif-sur-le-site-rancel?>

aux clubs d'athlétisme et de basket pourront bientôt s'entraîner dans des conditions optimales.

Depuis le lundi 12 juin, **les travaux de requalification de la piste d'athlétisme et du plateau sportif sur le site Rancel** ont commencé. 5 mois seront nécessaires pour offrir un équipement sportif de qualité et surtout adapté aux différentes utilisations. **La livraison est prévue pour la rentrée des vacances de la Toussaint c'est-à-dire le 6 novembre 2023.**

Des travaux conséquents, le choix de la qualité et de la pérennité :

Tout d'abord, les travaux vont consister au décapage sur 10 cm des structures existantes (revêtement bitumineux imperméable du plateau sportif). Afin d'évacuer les eaux de la surface, une structure mixte sera ensuite apposée. La couche de base supérieure perméable dirigera les eaux de ruissellement vers le caniveau et la couche de base inférieure imperméable évitera que l'eau s'infiltra vers la couche de fondation et la couche de forme.

Enfin, sera mis en place un revêtement de type résine conforme aux normes sportives. "Ce revêtement perméable est conçu pour permettre au terrain de jeu de sécher très vite après des pluies et d'être utilisable toute l'année et par tous les temps. Et malgré une couche de contact plane, le revêtement reste antidérapant" précise Hubert Luperini, Directeur des Services Techniques de la Ville. Plusieurs caniveaux et drains seront répartis sur l'équipement afin de faciliter l'écoulement et l'infiltration des eaux de pluies.

Réalisation d'un équipement complet pour chaque pratique sportive :

➤ Sols sportifs :

- Des pistes d'athlétisme et aires d'élan avec revêtement de surface en matériau synthétique
- Une piste de 4 couloirs en anneau de 250m et 4 couloirs en ligne droite avec traçages réglementaires. La ligne droite permettant la pratique de courses de sprints et de haies
- Une aire de saut en longueur/triple localisée en extrémité de la ligne droite (45m)
- Une aire de saut en hauteur dans une demi-lune avec aire d'élan entre 15 et 25m
- Une aire de lancer de poids scolaires et associatives dans une demi-lune

➤ Un plateau sportif constitué de d'un terrain de handball de 40m x 20m et de 5 terrains de basket dont 2 en pratique 3 contre 3.

➤ Une clôture périphérique pour éviter le transit des pratiquants du terrain du stade de football en gazon naturel

Un investissement structurant soutenu par l'ensemble des partenaires institutionnels

Fabrice Verdier, particulièrement impliqué dans la mise en œuvre de cette opération :



C'est un projet d'ampleur qui rayonne sur le territoire de l'Uzège et les financeurs l'ont bien

compris puisque le cumul des subventions publiques atteint 616 791 € soit près de 60% de l'opération qui s'élève à 1 048 881,24 € TTC



Subventions publiques :

- Etat DETR : 86 582 €
- ANS : 201 500 € (logo composite ans + terre de jeux)
- Région Occitanie : 100 000 €
- Conseil Départemental du Gard : 118 649 €
- CCPU : 110 000 €



**AGENCE
NATIONALE
DU SPORT**

**2024
TERRE
DE JEUX**

Un équipement adapté à la pratique sportive des scolaires, associations et amateurs

Ce projet a été élaboré de concert avec les enseignants des établissements scolaires et les représentants d'associations qui utilisent déjà l'équipement. L'objectif étant d'améliorer l'usage et de développer les

<https://www.uzes.fr/actualites/requalification-de-la-piste-dathletisme-et-du-plateau-sportif-sur-le-site-rancel?>

pratiques.

➤ **La grande nouveauté réside dans la réalisation de 2 terrains 3x3 pour la pratique du basket :**

Conforme aux prescriptions de la FIBA : Pascale Pelissier, Présidente d'Uzes Basket Club qui accueille 287 licenciés : "Le 3x3 est une nouvelle discipline olympique et le sport urbain le plus pratiqué au monde, il suscite énormément d'engouement auprès des sportifs. Il est dans l'intérêt des clubs de le promouvoir et donc de disposer des infrastructures adéquates pour le faire. Disposer de nouveaux terrains permettrait à UBC et au Comité du Gard de basket-ball d'organiser des évènements à échelle locale et départementale sur des infrastructures sécuritaires et réglementaires vis-à-vis de la discipline".

➤ **Quant à l'UZAC (Uzes Athlétique Club), la modernisation de ces espaces permettra :**

Une pratique de qualité pour tous les 187 adhérents ainsi que la possibilité pour le club d'athlétisme de l'UZAC déjà fort dynamique de se développer : "Effectif en hausse depuis 3 ans, organisation du cross d'Uzès depuis 2 ans, initiateur de la manifestation "tous en course à Uzès", etc... Actuellement, le club est animé exclusivement par des athlètes et d'anciens athlètes formés à la pratique de terrain et disposant de formations fédérales. Parmi eux, certains sont enseignants en EPS et d'autres sont étudiants en Sciences et Techniques des Activités Physiques et Sportives" présente Nicolas Caperan président de l'association. Et les objectifs du club sont à la hauteur du futur équipement : ambitieux.

"Nous souhaitons attirer de nouveaux adhérents en proposant de nouveaux services (école de trail pour les adultes), et devenir un site d'entraînement et de formation de référence car la nouvelle piste répondra aux normes fédérales permettant ainsi d'initier les adhérents du club à l'ensemble des disciplines de l'athlétisme, en particulier pour la pratique des différents sauts, des courses de relais et de haie" ajoute Nicolas Caperan. "Enfin, nous souhaiterions accueillir dès la prochaine saison estivale des compétitions encourageant les jeunes à participer et ainsi à progresser dans leur discipline et concrétiser des projets de partenariat avec d'autres associations locales et clubs d'athlétisme".



Toutefois, le site sera également disponible en accès libre. L'emplacement stratégique et fonctionnel du site permet de prévoir en effet des plages horaires en accès libre. Il est important que le plus grand nombre d'amateurs de sport puisse accéder aux équipements municipaux. En dehors des créneaux horaires réservés aux scolaires et aux clubs, un planning d'information des disponibilités sera affiché et diffusé.



Un travail de coopération

<https://www.uzes.fr/actualites/requalification-de-la-piste-dathletisme-et-du-plateau-sportif-sur-le-site-rancel?>

Le 6 juin, une réunion avec les différents utilisateurs* était organisée sur site en vue d'apporter les dernières précisions avant le démarrage des travaux. Il s'agissait de rendre compte sur place des remarques et demandes spécifiques liées à la pratique de chacun formulées lors d'une réunion publique entre la maitrise d'œuvre, les élus et associations le 18 avril dernier.

Calendrier de travaux, mise au point des marquages sur la piste d'athlétisme, installation d'un coffret électrique extérieur destiné au chronométrage, présentation d'un échantillon des différents matériaux de construction ; tous les aspects techniques et pratiques ont été présentés.

***De gauche à droite :** Gérard Bonneau, élu en charge des travaux, Céline Boissin et Valérie Giner professeurs de sport au Collège du Redoune, Benoît Claisse, Chef de projet au Cereg, Brigitte Chastain coordinatrice des professeurs EPS, Fabrice Verdier, 1^{er} adjoint délégué au sport et les représentants du club d'athlétisme l'UZAC : Pierre Balme, Nicolas Caperan président de l'association et Michel Durand. Également présents Mr Luperini Directeur des Services Technique et Jean-Marie Le Scoezec, adjoint gestionnaire du collège Redoune.

CONTACT



DÉMARCHES

Services techniques

Mairie d'Uzès
1 place du Duché
30700 Uzès

0466034848

services.techniques@uzes.fr

[VOIR LA FICHE](#)



MAIRIE D'UZÈS

Adresse postale : BP 71103 - 30701 Uzès cedex

Deux entrées possibles :

1, place du Duché
1, place Albert 1er
30700 Uzès
Tél. : +33 (0)4 66 03 48 48

HORAIRES:

Lun - Jeu : 8h > 12h, 13h30 > 16h45
Ven : 8h > 12h, 13h30 > 16h15
1er et 3e Sam : 8h > 12h (Etat civil)